



Aufnahme: Canadian Press

*Margaret Trudeau, die Gattin des kanadischen Premierministers, nutzte während ihrer kürzlichen Chinareise die Zeit, die ihr Mann in Gesprächen mit Ministerpräsident Tschu En-lai verbrachte, zu Besichtigungsfahrten. Hier blickt sie von der Chinesischen Mauer, 60 km nördlich von Peking, auf die Berge.*

den Besuch einer chinesischen Abordnung getroffen werden, deren fünf Mitglieder kanadischen Wissenschaftlern und praktischen Ärzten die Schmerzbetäubung durch Akupunktur vorführen und sie darin unterweisen werden.

e) Gegen Ende kommenden Jahres werden kanadische und chinesische Vertreter erneut zusammenkommen, um für 1975 den weiteren Austausch im Bereich der Medizin und Gesundheitspflege zu besprechen.

### Wissenschaft und Technik

Im Anschluß an den außerordentlich erfolgreichen Chinabesuch einer kanadischen Delegation unter Leitung von Minister Sauvé haben Ministerpräsident Tschu und ich für das Jahr 1974 eine Reihe von Austauschprojekten abgesprochen, die der wissenschaftlichen Forschung in Kanada und China zugutekommen werden.

und Nickel wurden Meinungen ausgetauscht, wobei man übereinkam, daß die entsprechenden Handelsgremien und Unternehmen die Diskussion über diese Fragen fortsetzen sollen.

Ich konnte feststellen, daß Chinas Einfuhren kanadischer Fertigerzeugnisse, inklusive Fertigungseinrichtungen, erheblich zugenommen haben. Generatoren, Isolierdraht und -kabel, Fernmeldeausrüstung, elektronische Geräte und Zubehör standen dabei an erster Stelle. Ich rechne damit, daß sich dieser Trend fortsetzt. Während des Besuchs sagte man uns, daß China im Falle der Einfuhr kompletter Industrieanlagen Kanada als Lieferquelle berücksichtigen würde. In diesem Zusammenhang deuteten die Chinesen an, daß sie sich zuerst an Kanada wenden würden, falls sie sich zum Kauf einer kompletten Fabrik zur Herstellung synthetischer Gummis entschließen sollten.

### Medizin und Gesundheitspflege

Während meines Besuchs fand ein außerordentlich fruchtbarer Gedankenaustausch über Medizin und Gesundheitspflege statt. Im einzelnen wurde folgendes vereinbart:

- 1) Kanada wird im April 1974 eine neunköpfige Delegation auf einen Monat nach China entsenden. Ihre Teilnehmer sollen sich dort mit der Akupunktur vertraut machen.
- 2) China wird im September 1974 drei Gruppen zu je drei Medizinern auf ein bis zwei Monate nach Kanada schicken, damit sie bei uns Neurophysiologie, Organtransplantationen und die künstliche Niere studieren können.
- 3) Im Rahmen des Bethune-Lektorenstipendiums wird China 1974 zwei Wissenschaftler nach Montreal an die McGill-Universität entsenden.

d) 1974 sollen auch die Vorbereitungen für